



Aquí en el Congreso Si no hay acuerdos, no pasa ni en Semana Santa

Por José Antonio Chávez
jachavez77@yahoo.com

Ayer le comenté que la reforma Eléctrica que se cocina en San Lázaro, entró a una etapa de modificación, es decir el líder de Morena, **Ignacio Mier** aceptó dar entrada a las propuestas del PRI, pero no todas.

Bueno, **Rubén Moreira** adelantó que si no se aceptan todas las propuestas y logren acuerden, difícilmente seguirán caminando en esta negociación porque sería perder el tiempo, simplemente su voto será, en esas condiciones en contra.

Sin embargo, en la conferencia mañana del jueves el Presidente llamó para que el PRI se defina pues ellos son los que pueden dar el cambio, y sobre el PAN simplemente dijo que no hay nada que esperar, vaya que sin duda su voto será en contra.

Tanto diputados como senadores priistas, encabezados por el senador **Miguel Ángel Osorio Chong** están convencidos que no votarán a favor de la reforma eléctrica, que no cederán y que su línea está muy marcada con el frente opositor del PAN y PRD. Y sería peor si la quieren llevar al ma druguete en Semana Santa.

Moreira fue claro que ni soñando los diputados se van a revelar como quiere el Presidente porque son libres de su voto, pero estamos seguros que nadie de los 71 votará a favor si no se modifica e integran estas propuestas. Que hay unidad en su partido.

Los priistas igual que los panistas parecería que tratan de llevarse la discusión de esta reforma para después de las elecciones de junio, donde se renovarían seis gubernaturas. Consideran que hacerlo después de

esa fecha, ayudaría a equilibrar los cartones de competencia, vaya eliminar la ventaja que quiere el Presidente.

La bancada del PRI es una parte importante para la fracción de Morena, representan los votos que ayudarían a sacar todas las reformas constitucionales.

Morena conserva 202, más 33 del PT y 42 del Verde que son sus aliados, suman 277 y para cumplir la cifra de dos tercios para aprobar las reformas Constitucionales, les faltarían 56 votos, esa cantidad la tiene el PRI y de sobra.

Convencer al PRI les daría la enorme ventaja de garantizar aprobar todas las reformas que consideren. No batallarían en lo mínimo y tendrán más que contento al que manda en Palacio Nacional.

Sin embargo, también está la otra cara de la moneda que puedan perder la mayoría si los del partido Verde dejan de ser aliados, es decir los dejaría en 235, unos 16 diputados menos para conservar la mayoría simple de la mitad más uno de los 500 diputados, que les permite aprobar el Presupuesto cada año y eso sí sería, no tenerlos un severo golpe al Presidente.

Ese Presupuesto contempla los programas sociales de pensión a adultos mayores y el Presidente no quiere que por ningún motivo se frene, además de las becas estudiantes y otros que suman unos 20 millones de beneficiados, una cifra que demuestra el tamaño del músculo político.

Conservar los votos de la bancada del Partido Verde le representa al Presidente ceder terreno y compartir el poder, pues de lo contrario lo pondrían, sin el voto verde contra la pared. Ahora, cual es el costo que representan esos votos, tanto



el PRI como el Verde, bueno, sin duda es que encarece su valor político y monetario, depender Morena de ello llevó el precio a las nubes.

Pero la realidad es que aprobar la reforma Eléctrica es clave para el proyecto del Presidente, porque simplemente quiere eliminar las concesiones de las empresas españolas que, acusan, han hecho mucho daño a la Comisión Federal de Electricidad y, en consecuencia un saqueo grave al país.

ADAN AUGUSTO, EL OPERADOR DE HIERRO

Cuando el Presidente López Obrador invitó a **Adán Augusto** para integrarse a su gabinete como Secretario de Gobernación, el mensaje fue muy claro que sería el brazo ejecutor para operar en su gobierno.

Son amigos de años y compañeros de batallas al igual que con **Ricardo Monreal, Porfirio Muñoz Ledo** y muchos más, han pasado las de Caín y les ha llovido de todo. Los ningunearon hasta el cansancio cuando eran minibancadas en el Congreso. Aguantaron vara.

Por eso hoy que están en el poder, sería iluso pensar en un buen comportamiento y lo peor pensar que Adán Augusto seguiría la posibilidad de la saliente **Olga Sánchez Cordero**. Y le adelantó que no cesará seguir apoyando al proyecto de Don Andrés, sin el menor temor de ser multado o amonestado por el INE de **Lorenzo Córdova**. Total ellos son gobierno.

INAI, SABOR DE BOCA DE MORENA

La consejera presidenta del INAI, **Blanca Lilia Ibarra** no se puede quejar del apapacho en su informe anual en el Senado de la República, que tan bien le fue que hasta el senador de Morena, **Rafael Espino** casi casi le aplaudió. Le dijo que ese instituto es muy relevante para mantener los equilibrios, abonar a combatir al fantasma de la corrupción para abatir la desigualdad social. Como le caería al Presidente que no puede ver los autónomos y no cesa de decir que los quiere desaparecer, obvio, porque el legislador es de su partido.

RANKING DE PROMOCION TURISTICA DE ESTADOS, ZACATECAS ULTIMO LUGAR

El secretario de Turismo, **Miguel Torruco** recibió con buenos ojos los resultados del ranking de promoción de cada titular de esta industria sin chimenea en las 32 entidades.

Es una promoción que fortalece al país y que se hace mediante los propios gobiernos estatales, es decir cada gobernador decide hasta donde promover las bellezas naturales o atractivo turísticos para jalar más turistas.

Como dato, en el número uno se ubica al secretario de turismo de Quintana Roo, **Bernardo Cueto Ristra**, en segundo lugar de Querétaro, **Mariela Morán Ocampo**, en tercer lugar **Rosa Maribel Collins** de Baja California Sur y en los tres últimos lugares a **Josefina Rodríguez de Tlaxcala, Xóchilt Arbesú** de Veracruz y **Le Roy Barragán Ocampo** de Zacatecas.